

Ausgezeichnet mit dem Umweltpreis
des Kreises Offenbach 2007

Seltene Gäste: Waldohreulen

Als sich eine Bürgerin meldete und von „drei großen Uhus in einer Trauerweide“ berichtete, war die Verwunderung groß. Uhus in Obertshausen? Da kam sofort der Gedanke auf, dass es sich wahrscheinlich um Waldohreulen *Asio otus* handelt, die im Winter oft Schlafgemeinschaften bilden.

Dies wurde bei der umgehenden Besichtigung der Örtlichkeit bestätigt. Drei Waldohreulen ruhten in der Weide und betrachteten mit großen Augen die neugierigen Zweibeiner auf der Straße unter sich!

Die Waldohreule wird 35 bis 37 cm groß, sie ist grau-braun gefärbt, die Unterseite weist recht gleichmäßige dunkle Streifen auf. Auffällig sind die recht großen Federohren.

Während die Vögel den Tag an ihrem Ruheplatz verbringen, werden sie in der Dämmerung aktiv und begeben sich auf Nahrungssuche. Sie jagen vorwiegend Mäuse und Wühlmäuse, bei knappem Nahrungsangebot auch kleinere Vögel.

Bisher waren in Obertshausen Schlafplätze dieser Eule nicht bekannt. Daher ein herzlicher Dank an die Bürgerin für den Hinweis!



Waldohreulen *Asio otus* an ihrem Tagesruheplatz in Hausen.

Fotos: P. Erlemann, 1.12.2025